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las  primeras de cambio cuando vio 
cómo operaban en su contra –ella lo 
dijo– sus adversarios para la interna. 
Intentó de nuevo ser alcaldesa por 
el partido Movimiento Ciudadano 
en 2018 y candidata a gobernadora 
en el proceso interno del 2021, pero 
de última hora el partido le dio 
el encargo al empresario Ricardo 
Bours (que terminaría declinando en 
favor de Ernesto Gándara). Fue ahí 
cuando Dolores del Río –después 
de haber sido   diputada local y 
dirigente estatal de MC– buscó otros 
aires y terminó refugiándose en 
Morena, donde la harían secretaria 
de Seguridad Pública (2021-2024) y 
otra vez candidata a la alcaldía de la 
capital en 2024.
Ernesto Gándara aspiró por 
primera ocasión a la candidatura a 
gobernador cuando era alcalde (2006-
2009), pero el gobernador Eduardo 
Bours tenía otra carta en el senador 
Alfonso Elías Serrano que, al final, fue 
el candidato del PRI (el primero que 
en 80 años llevara al partido a una 

derrota estatal en Sonora). Ernesto 
sería candidato de la alianza PRI- PAN- 
PRD, 12 años después (2021) contra 
Alfonso Durazo.
Javier Gándara Magaña fue 
candidato del PRI a la alcaldía 
en 2000 y, al ser derrotado por 
Francisco Búrquez, renunció al 
PRI. Sería aspirante tres años 
después en la interna del PAN 
contra Dolores del Río, quien 
finalmente ganó la candidatura. 
Ya en el sexenio de Guillermo 
Padrés, Gándara lograría ser 
alcalde para el período 2009-
2012 y logró la candidatura del 
PAN al gobierno estatal en 2015, 
pero fue derrotado por Claudia 
Pavlovich.
Alejandro López Caballero fue 
primero un destacado secretario 
de Hacienda (2009-2012) en el 
gobierno de Guillermo Padrés. 
El PAN lo impulsó después a 
la Presidencia Municipal de la 
capital para el trienio 2012-2015. 
Buscó también ser el candidato 

del PAN al gobierno estatal, pero 
fue frenado en el intento cuando 
le avisaron que Javier Gándara ya 
estaba palomeado por el gobernador 
Padrés y que a él le esperaba otro 
buen destino político (puro cuento). 
López Caballero –con buena imagen– 
se concentró en sus negocios 
particulares y al parecer está retirado 
de la política. 
Manuel Acosta Gutiérrez (2015-2018) 
aspiró al Senado, y Célida López 
Cárdenas (2018-2021) aspiró a la 
reelección (2021) y al senado (2024), 
pero ninguno tuvo éxito. Acosta al 
parecer está retirado de la política y 
López Cárdenas, panista convertida al 
morenismo, al parecer está en espera 
de una nueva oportunidad en el 
gobierno de Alfonso Durazo.
¿Qué tiene la capital del estado que la 
hace tan atractiva para hacer política 
y marca, en definitiva –en ocasiones 
para bien, en otras para mal– a 
quienes desempeñan el cargo? 
¿Por qué es tan peleada la capital 
y casi siempre un dolor de cabeza 
frecuente para los gobernadores 
–en su relación política–, con los 
presidentes municipales aún de su 
mismo partido? 
El gobernador Samuel Ocaña nunca 

pudo impulsar alcalde de la capital: 
En los primeros tres años, Alicia 
Arellano fue del Presidente López 
Portillo y la perdió en el segundo 
trienio con Casimiro Navarro (PAN); a 
Rodolfo Félix Valdés el PAN le tumbó 
al alcalde Carlos Robles; Beltrones 
tuvo una relación tensa con Guatimoc 
Iberri; López Nogales tuvo dos 
alcaldes panistas (Valencia y Búrquez) 
en la capital; Eduardo Bours tuvo a 
Dolores del Río y Ernesto Gándara; 
Padrés a dos de su mismo partido; 
Claudia Pavlovich a un priista y a una 
morenista; y Alfonso Durazo, que 
primero impulsó a Célida López para 
la reelección y después a Dolores del 
Río, todo indica que va a gobernar sus 
dos trienios con Antonio Astiazarán 
de la alianza PRI- PAN- PRD.
¿Por qué Hermosillo es tan 
complicado para los aspirantes al 
gobierno estatal? ¿Será por eso 
que ahora Morena quiere crear en 
Hermosillo un conflicto postelectoral 
artificial como ya lo hizo en Zacatecas 
y en la delegación Cuauhtémoc de la 
CdMX con tribunales a modo?
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